

ÉTRANGER, ÉTRANGER!

Et quand les assyriens terminèrent de luter avec les chaldéens
ils ensevelirent les morts;
et d'autres peuples commencerent à luter pour la possessions de la terre,
mais avant de l'occase, des philistins, des hebreux, des perses, des grecs,
des aryens, des romains, des africains, des russes, des espagnols, des chinois,
des japonais,

lutèrent, lutèrent, lutèrent.

Et il y eut paix pour ensevelir les morts.

Et ni le Sanhédrin, ni les Assemblées, ni les ligues des Nations,
rien on fut, rien ont résolu, rien ont avancé.

Et il y eut paix pour ensevelir les ligues.

Et cinquante révolutions pousserent sur la vieille carcasse du monde
pour sauver l'humanité et garantir la paix.

Et donna plusieurs prix d'honneurs a plusieurs chancéliers,

et on chanta des hymnes a plusieurs démocraties,

et a plusieurs conducteurs;

et les polices continuerent a battre les rêveurs;

et les generaux reçurent des grandes sommes pour défendre les patries;

et il y eut des bombes en plusieurs parties du globe.

Et hier encore aux pauvres villages du monde

la phthisie engloutit plusieurs jeunes filles,

et les vers continuent a dévorer des orphelins;

des riches, des pauvres, des jeunes et des anciens se pendurent aux branches
des arbres.

La foule a faim, le hurlement de l'humanité est plus douloureux pendant la
nuit.

La surface de la terre continue avec la grandeur d'une fosse.

Étranger qui passez, vous êtes si jeune et aussi vieux que je suis.

La même inquiétude et la même deception nous aneantit les yeux.

Étranger qui passez, combien de fois a changé le sol où nous vivons?

Est-ce que Monsieur le Commissaire nous a permis déjà

de regarder les nues et aspirer la brise de Dieu?

Et pour regarder la prochaine eclypse guetterons nous des billets avec le
chef?

Étranger ami, écrivons pour nos arrière-petits-fils fictives,

l'éternelle histoire de l'homme déchu et du monde incurable.